

LA LUCHA

Diario defensor de los intereses provinciales

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la capital, 4'50 pesetas trimestre; fuera de la capital, 5 pesetas trimestre; extranjero 30 pesetas año.

NÚMERO SUELTO 25 CENTIMOS

Anuncios y comunicados a precios convencionales.

Año XXXIII

Redacción y Admón.
CALLE DEL PAVO, NÚMERO 6

Gerona, miércoles 21 de octubre de 1903

Dirección telegráfica

«LUCHA» — GERONA

Núm 8.071

EMPRESA INÚTIL

La recepción que el heroico pueblo zaragozano ha hecho a S. M. el Rey, ha rebasado todos los cálculos que pudieron hacerse y nuestro joven monarca, satisfechísimo de su pueblo y el pueblo satisfechísimo de su Rey, se han compenetrado, se han identificado de tal suerte, que no parece si no que les une un mismo sentimiento, el de la patria; una misma aspiración, la de la libertad; un único objetivo, el de levantar a la nación y sacarla del estado a que la han reducido sus últimos y gravísimos contratiempos. No faltan espíritus que en frente de esa unánime manifestación de un pueblo tan independiente y altivo como el aragonés, se empeñen en desvirtuar cuadro tan vivo y consolador, antes inventando patrañas y durante la visita escribiendo verdaderas tonterías que si no insultaran al pueblo y no faltaran a la verdad, servirían de lenitivo al cansancio de la monotonía de los que vivimos sujetos al torniquete del trabajo.

No tienen ese empeño solamente los enemigos de las instituciones pero partidarios del principio monárquico, sino elementos avanzados enemigos intransigentes de toda monarquía que se titulan inmaculados defensores y mantenedores de la verdad los que dando codillo a la sinceridad intentan inútilmente desvirtuar sucesos que están a la vista; hechos que se desarrollan en la actualidad; vivas, hurras y transportes de entusiasmo que se oyen por doquier y en los que son actores todas las clases, desde la encopetada y aristocrática, hasta el último de los más humildes.

Un periódico que aspira a pasar por el *non plus ultra* de los demócratas, dijo unos días antes de salir el monarca de la Corte, que el Gobierno, ante la indiferencia que en Zaragoza se notaba con motivo del viaje, había mandado emisario a los pueblos para contratar por cuatro pesetas diarias y gastos pagados, gente que diera vivas y se entusiasmará como las planideras en los entierros, y como tal afirmación que constituye un insulto para los aragoneses que son incapaces de prestarse a semejantes bajezas, haya resultado el más terminante mentís, no sabiendo como cohonestar tamaño fracaso, van haciendo lo que los niños cuando tienen empeño en paralizar la marcha en la calle del chorro de agua, que colocan tierra y tierra que la fuerza del líquido disuelve cuantas veces aquellos la ponen de dique.

Pero que el periódico a que hacemos referencia diga y repita semejantes versiones, si bien lo lamentamos, no nos maravilla porque nos tiene a ello acostumbrado; lo que sí nos duele en el alma como demócratas y como monárquicos, es que otro periódico también barcelonés que fué siempre modelo de cordura, de comedimiento y de sinceridad, haga coro a tamaños desplantes y hasta sirva de cirineo a los que necesitan desfigurar los hechos para tener razón, como lo prueban estas líneas que cor-

tamos de su edición del pasado domingo.

«Por los telegramas de la prensa restauradora é independiente se ve que la moganga de Zaragoza estaba bien ensayada. Aquellos duros, repartidos entre varios maños, han despertado el entusiasmo de la comparsa y para los buenos espectadores la comedia les pareció realidad. Porque no siendo comparsa conocida, cualquier día permiten que éstos rodeen al primer actor. Y vengán representaciones, hasta que el pueblo se decida a desenlazar el drama».

Esto dice y esto se publica bajo el título de *Ecos políticos*, ecos que si siempre fueran tan sensatos y verídicos como ese y tan respetuosos, desgraciada prensa que moriría a manos de los mismos que un tiempo fueron sostenes de su prestigio.

¿Qué habrá hecho el pueblo más liberal de España para que así lo agraven algunos de los que enfáticamente se apellidan sus defensores? ¿Qué ocurre para que una publicación siempre seria y prestigiosa, descienda de la altura de su histórica formalidad y emplee el insulto, la mentira y el desacato en su información a sus lectores con el intento de ocultar la verdad que afortunadamente para el pueblo aragonés no puede ni siquiera disimularse?

No podemos comprenderlo ni acertamos a darnos cuenta; pero lo que sí decimos y diremos, es que el pueblo aragonés, que el vecindario todo de Zaragoza ha recibido a su Rey como nunca recibirlo pudo, y que ocultar la verdad, desfigurar los hechos, es empresa inútil, completamente inútil y contraproducente.

Política provincial

VI DESPUES DE LA LUCHA

Terminado un periodo turbulento y de agitación sucede otro de calma, que permite contemplar los efectos causados durante el primero. Terminadas las elecciones vióse lo tranchado que quedaron algunos partidos y con mucho relieve aparecieron los desaciertos políticos del señor Gobernador.

El partido, fracción ó tendencia regionalista, quedó privado de aquella aureola aparente que le envolvía desde las anteriores elecciones municipales. Demostróse que era una fuerza ficticia la que desarrollaron en aquel entonces. Empezó a acentuarse esto cuando el mitin catalanista celebrado en el Teatro «Jardines de Novedades» el día 4 de Enero, presidido por el señor Roca y en el que no formaron los regionalistas, continuó acentuándose mas su poco poderío, en las elecciones para diputados provinciales, en las que vimos al señor Prim buscando el apoyo del señor Marqués de Robert y del señor Rigau y al señor Falgás obteniendo un muy corto número de votos; cuando las elecciones para diputados a Cortes fué un verdadero fracaso el sufrido por los regionalistas en esta ciudad, fracasaron en aquel memorable mitin celebrado en el Teatro Principal la noche del 24 de Abril y fracasaron con la elección del señor Cases Arxer.

Se envanecieron algo los regionalistas por el triunfo que alcanzaron en Olot con el señor Abo, pero este debióse a un conglomerado formado por los reaccionarios contra el señor Bosch y que no tuvo el acierto de evitar nuestro gobernador señor Tejon.

Nada significa la candidatura victoriosa del señor Marqués de Camps, para senador debido a aquel pacto ó componenda que formaron entre ellos, algunos republicanos los rouristas y los allegados del señor Conde de Vilallonga.

La división que sufrían y poca fuerza de los regionalistas empezó entonces a clarrear y hoy está demostrada de una manera evidente.

Si de los regionalistas pasamos a los republicanos, encontramos, sino aquella honda división en la masa una fuerte perturbación entre los titulados jefes y algunos procedimientos que son dignos de hacerse constar.

La presentación del señor Costa, contra la voluntad del gran pensador no obedeció en un principio más que a un ardor de los ministeriales para restar votos al señor Herrero. Cuando éste retiróse, noblemente, los republicanos que estaban en la altura, asustáronse del entusiasmo despertado en la masa y temieron triunfar. Esto que parece cuento es un hecho real y positivo. De muy malagrado vieron como el señor Salmerón a su regreso de Torroella de Montgrí el 22 de abril, se detenía en esta ciudad para hablar al pueblo. Para contrarrestar la acción de sus correligionarios abandonaron la elección y en muchos pueblos ni nombraron interventores, dejando al caciquismo obrar con toda independencia.

No faltaron algunos de esos republicanos que felicitaron en la persona del señor Tejon el triunfo del señor Sabater.

Después de las elecciones descubrióse una poca, de las divisiones que sufrieron y de que se apartaron de su camino algunas personalidades.

En este asunto el presidente del comité republicano don Buenaventura Carreras, no obró con aquella energía que es de desear en un jefe de partido. Los carlistas, en estas cuestiones y cábildeos, viendo lo mal que se habían portado con ellos los regionalistas, en la anterior lucha, con el señor Pol, arreciaron contra ellos, presentando al señor Boada y haciendo visitar esta ciudad al *leader* del tradicionalismo señor Vazquez Mella, el 21 de mayo.

Terminadas las elecciones algunos elementos no supieron perdonar agravios y empezó una especie de campaña vengativa, singularmente en el distrito de Torroella de Montgrí.

El señor conde de Serra, especie de ninafa Egeña en aquel entonces del gobernador, empezó sus trabajos, procurando procesamientos de secretarios y de alcaldes, republicanos unos y amigos del maurista señor Quintana, los otros.

Debil, políticamente hablando el señor Tejon, de lo contrario significaría otra cosa, en lugar de procurar que no fuesen molestados los amigos de su amigo de antes, el señor Quintana complació, en un todo al señor conde de Serra, haciendo dejar sentir el peso de su autoridad en Celrá, en Torroella, y otros pueblos, de la misma manera que hoy, aconsejado por amigos del mismo señor, lo ha dejado sentir en Navala, Llers, Rosas y otros puntos, resquemores, quizá, de aquella pasada lucha.

De Hacienda

Para el señor Administrador Habiendo tomado posesión de su cargo el nuevo administrador de Hacienda de la provincia don Juan Blanco de la Puerta, creemos oportuno hacerle algunas indicaciones relacionadas con la cuestión de los consumos, que hace unos días nos ocupa, sin que esté indique ánimo ó insensato or-

gullo de querer aconsejar a quien reúne tan hermosas condiciones, en asuntos hacendísticos, y tan superiores a las nuestras algo profanos en la materia. Pero es preciso, mayormente estando algunos ánimos algo excitados, que dicho señor, nuevo en la provincia, conozca algunos antecedentes que le sirvan para obviar lo que ante sus ojos podría permanecer opaco.

Pocas provincias habrá en España, pocas poblaciones, que la cuestión de los consumos presente los caracteres que en esta se registran. La lucha entre los propietarios de depósitos domésticos y la compañía arrendataria del impuesto ha sido ácerba. No vamos aquí a analizar la razón que asista a unos ó a otros, pues ya lo hemos hecho en anteriores artículos, pero si que queremos exponer la conveniencia que existe de que en este asunto se obre con entera imparcialidad, justiciariamente, sin que la preocupación haga presa por consejos de estos ó por indicaciones de aquellos.

En bien de todos los contribuyentes débese procurar que la compañía arrendataria del impuesto no sufra entorpecimientos en su funcionamiento legal. Esto es lógico y casi huelga decirlo.

No siempre ha sucedido así y se han promovido ciertas discusiones y se han incoado muchos expedientes.

En más de alguno habrá de entender el señor Blasco, como tuvo que entender su digno antecesor, el probo funcionario don Carlos Testor, que por haber fallado en un principio algunos expedientes á favor de los comerciantes, y envanecidos éstos, tuvo que hacer indecible esfuerzo para proceder contrarios, al ver sus resaca, incoando los expedientes incoados por defraudación.

El proceder del señor Testor fué noble y recto, pero por la intransigencia de algunos y en la cuestión de los afaros para extirpar el matute, se han originado otras cuestiones en las cuales entiendo actualmente, y esto próximo a resolverlas, el Tribunal contencioso-administrativo.

Esta leve indicación creemos será suficiente para que el señor Blanco se fije en el asunto y le haga comprender la necesidad de obrar con independencia de criterio, con proceder justiciero, rectamente, imparcialmente, cualidades que no ponemos en duda las posee, pero por si alguien intenta sorprenderlas, le ponemos sobre el aviso.

Una Asamblea

El manifiesto

Se ha publicado el siguiente, cumpliendo el acuerdo adoptado en la reunión que tuvo lugar en el local de la Cámara Agrícola del Ampurdán, de Figueras, el 7 de los corrientes.

Al país productor

La Cámara Agrícola Oficial del Ampurdán y la Cámara Oficial de Comercio, Industria y Navegación de Palamós, por iniciativa del Presidente de la primera, han acordado celebrar en la ciudad de Gerona, durante las próximas ferias de San Narciso, una asamblea magna para tratar de la cuestión corcho-taponera en su triple aspecto agrícola, comercial é industrial, y que de lo alegado por los ponentes y por todas aquellas personas que intervengan en la discusión se formulen conclusiones, á las que se dé el curso más conveniente á la consecución de eficaces y prácticos resultados.

Dada la importancia que para la provincia de Gerona tiene la producción corcho-taponera, su principal fuente de riqueza, víctima hoy de terrible crisis y amenazada de desaparecer, en breve plazo sino se pone

pronto remedio, las Cámaras organizadoras del acto dirigen un llamamiento a las entidades económicas del país...

Ha llegado el momento de aunar las fuerzas de los elementos productores para obtener de los altos poderes del Estado las reformas apremiantes y necesarias...

Los tiempos actuales son de lucha y movimiento; los que permanecen inactivos y apegados a la rutina sucumben...

Figueras 7 de octubre de 1903. El Presidente de la Cámara Oficial de Comercio, Industria y Navegación de Palamós, Martín Montaner...

NOTICIAS

Apesar de los buenos deseos del alcalde de Tossa, don Pedro Torrellas, para que fuese incluido en el plan de caminos vecinales...

El próximo sábado abrirá sus puertas de nuevo el Teatro Principal, debutando la compañía del señor Perez Cabrero.

Han circulado programas de los actos que se celebrarán con motivo de la bendición de la bandera del Somalén de este partido.

Ha sido nombrado delegado para Gerona y su provincia de la compañía anónima de seguros contra incendios y explosiones 'La Esperanza'...

El tribunal popular ha emitido un veredicto de culpabilidad en la causa que se ventiló en esta Audiencia procedente del juzgado de Puigcerdá...

El tribunal de derecho le ha condenado a dos años de presidio. Defendía al procesado el señor Busquets.

Algunos elementos republicanos de Amer han publicado una hoja electoral de tonos enérgicos y cáusticos.

Ayer marcharon de esta ciudad con dirección a Cabanas con objeto de asistir a la inauguración de la construcción de 200 kilómetros de caminos vecinales...

Los señores Azcárate, Echegaray y Urzáiz, en representación del Ateneo de Madrid han visitado al presidente del Consejo de ministros para que el Gobierno conceda la cantidad de 200.000 pesetas al ingeniero de caminos señor Torres Quevedo...

El señor Torres Quevedo, en la capital francesa, ha realizado notables experimentos que demostraron a los sabios de la vecina República que su invento reunía condiciones suficientes para llevarlo a la práctica...

Ayer, la compañía del señor Bargés, interpretó admirablemente ante distinguida concurrencia, en el teatro de Jardines de Novedades las celebradas zarzuelas 'La banda de trompetas', 'El Chico de la portera' y 'El maestro de obras'.

El próximo jueves se celebrará el estreno de 'El solo de trompa' y el sábado el de 'La Gran juerga'.

Se ha concedido ingreso en el cuerpo de oficinas militares, como aspirante, al sargento del Regimiento de San Quintín, Primitivo Rubio Morlonés.

Hoy deben comparecer ante el tribunal popular, en nuestra Audiencia provincial, Joaquín Corredó Orenaga, en méritos de una causa que por asesinato se le seguía por el juzgado de Puigcerdá.

No reuniéndose número suficiente de señores concejales, para dar validez a los acuerdos, no celebró ayer sesión nuestro cabildo municipal.

Mañana la celebrará de segunda convocatoria. Dicese que los republicanos tienen confeccionada ya la candidatura para concejales. Se indican nombres pero nada se puede afirmar en concreto.

Las casas que se levantaban en la calle del Peso de la Paja, han quedado convertidas en un montón de pedruscos que en breve desaparecerá.

El Tribunal Supremo ha dictado sentencia confirmando otra de un tribunal inferior, incluyendo en la ley sobre accidentes del trabajo a los individuos pertenecientes al oficio de cochero.

Por real orden se aprueban los anticipos de licencias concedidos por los capitanes generales de las regiones a los individuos sujetos al servicio militar, para que viajen y pasaran al extranjero en buques mercantes.

Por el ministerio de Instrucción pública se ha publicado una real orden anunciando a provisión la traslación de varias cátedras de los Institutos de Gerona, Caba y Castellón.

La cosecha de aceitunas será excelente este año en esta comarca. Leemos en 'La Frontera' de Camprodón. «La feria celebrada en esta población en los días 15 y 16 del corriente mes, estuvo muy animada abundando los compradores. El ganado que se presentó en mayor número en la plaza fué el de cerda, no escaseando el vacuno, mular y caballar; aunque estos últimos habían sido casi acaparados en días anteriores por los tratantes del país.»

Los precios han sido más que reenumeradores especialmente el del ganado mular que los alcanzó muy elevados.

Se ha presentado en la Cámara de Comercio de Barcelona una instancia del sindicato le agentes de aduanas de Port bou, en súplica de que acuda al ministro de Hacienda para que reforme el real decreto sobre piquetes que no excediesen de cinco kilos que se importen del extranjero.

Dicha instancia desmenuza la cuestión de tal modo, que pone en evidencia la inmiscuición de una voluntad contraria al criterio y a las promesas del ministro, en el acto de redactar las reglas a que debe sujetarse el «servicio de rápido despacho» para bultos de todos los años que nos excedan de cinco kilos.

En tales reglas figura la cortapisa de no utilizar dicho servicio las expediciones de más de dicho peso con lo cual se anula virtualmente la concesión.

Los trabajos que está realizando un inteligente ingeniero alemán, profesor de la Universidad de Berlín, en las minas de Anglés han dado un buen resultado y según sus informes puede decirse que aquella cuenca es una de las que mas riqueza encierra.

Hemos saludado en esta ciudad a nuestro distinguido amigo don José María Miró.

Hoy es esperado en esta ciudad el diputado a Cortes por La Bisbal don José María Vallés y Ribot, que mañana debe informar en nuestra Audiencia provincial.

Ayer a las tres de la tarde verificóse en las Casas consistoriales el primer sorteo trimestral para la amortización de las obligaciones del empréstito municipal, correspondiendo los números 138, 108, 141 y 189.

Parece que entre los regionalistas reina algún disgusto por la designación de candidatos, siendo partidarios unos de presentar a varios de significadas ideas carlistas y oponerse a ellos los que se titulan radicales.

El personal de esta región agrícola según la nueva organización, ha quedado constituido por el jefe don Leon Laguna y los ingenieros don Isidoro Aguiló, don Vicente Ramos Moran y don Francisco Ullas tres.

Se ha autorizado a las juntas de patronos para poder hacer obras en los establecimientos benéficos hasta 1.000 pesetas sin la formación de presupuestos.

El señor Capplejas ha sido muy obsequiado y objeto de grandes atenciones, por parte de importantes personalidades, en París.

El señor Marqués de Pickman dio en honor del campeón demócrata una comida en su hotel Ritz, a la que asistieron entre otras personas distinguidas el duque de Lerma y don Guillermo Suntheim y los periodistas Francisco Rodríguez y Bonafoux.

Reunida la comisión de presupuestos, ha acordado activar los trabajos que se realizarán para mejorar el cambio exterior y la necesidad de rebajar el tipo de interés de los anticipos de la Tabacalera, por los cuales se paga en la actualidad el 5 por 100.

Se ha publicado el Real decreto aprobando a propuesta del ministro de Hacienda el reclutamiento del personal para las reclamaciones económico administrativas.

En el concurso celebrado por la Asociación Española Artística literaria el día 13 del corriente mes, se han declarado desiertos los premios ofrecidos a dramas, juguetes y diálogos, concediéndose únicamente algunos diplomas.

Las oposiciones para el ingreso en el cuerpo de Sanidad de la Armada, se celebrarán el primero del próximo enero.

Relacionado con un suelto publicado el pasado martes, comunicamos hoy a nuestros lectores que el gobernador civil señor Tejón, después del acto de la inauguración de los caminos en Cabanas, se trasladó acompañado de don Juan Moragas a la villa de Navata, abandonando a sus compañeros de expedición.

LA LUCHA se vende en Barcelona, kiosko de Salvador Sanz, Rambla de Canaletas.

Se vende una tienda carnicería situada en un punto céntrico de esta ciudad.

Darán razón en la administración de este periódico.

Para traslado de difuntos ó restos a todas partes, sirve «La Neotafía».

Instalaciones completas de para rayos y timbres eléctricos, por el óptico electricista Pedro Colodón, calle Mercaders Neu, 1, Gerona.

Como todos hemos de morir, «La Funeraria» desea que la salud se conserve hasta última hora, para no tener que aumentar el personal que a don Juan Poch sirve.

MODAS

Reconociendo el buen gusto de las distinguidas señoras de esta ciudad de Gerona, les participo que acabo de traer de la casa T. Boronat de Barcelona un inmenso y variado surtido de preciosos sombreros para la presente temporada para señoras, señoritas, niños y niñas.

Durante los días 21 y 22 quedarán expuestos a la venta en el «Hotel del Centro» (Casa Fita), donde las señoras podrán convencerse del buen gusto de aquella casa y los precios sumamente baratísimos que en ella rigen.

Teresa Boronat.

LA LUCHA CONTRA LA TUBERCULOSIS

Se observa en todos los países civilizados un movimiento de buen augurio en favor de la extinción de la tuberculosis. Varios afamados médicos han dirigido todos sus esfuerzos a encontrar el tratamiento preventivo. Se trata, en efecto, de combatir la plaga sobre el terreno que quiere invadir. El remedio preventivo adoptado por las eminencias científicas, es el verdadero HIERRO BRAVAIS en gotas concentradas, ilustre ya, desde hace largo tiempo, en todos los casos de clorosis y anemia.

Interesante

Los que deseen enviar y recibir encargos a Barcelona y vice-versa y principales poblaciones de Cataluña, pueden dirigirse a «El Rápido», agencia la más puntual y económica, desde el 1º del mes actual.

Bernardo Langa

Se responde de extraviados y averías; contestación en el mismo día; agencia en Barcelona, Rambla del Ceniro, número 9, Bastonaría «El Gallo de Morón».

Esterería de Poncio Casellas

Calle Cort Real, núm. 3.

GERONA

Ofrece a sus numerosos clientes y al público en general, un variado surtido de estereras y alfombras del país y extranjeras de todos precios, con especialidad en la colocación de alfombras.

Contra la calvicie

La «Loción Capilar Antiséptica» preparada por el doctor V. Stakanowich, es el mejor específico que se conoce para combatir todas las enfermedades del cuero cabelludo. Destruye en poco tiempo el microbacio de la calvicie, llevando la muerte a las agrupaciones de parásitos, situadas en el folículo productor, quedando desembarazado de ellas el cuero cabelludo.

Los efectos de la «Loción Capilar», son completamente inofensivos para el resto del organismo.

De venta en todas las Farmacias y Perfumerías, y en Gerona en casa de F. Maresma.

PAPEL DE FUMAR EMPORIUM

Se recomienda a las personas de buen gusto, no cura ninguna clase de enfermedad, ni está fabricado con sustancias medicinales, pero sí que da un buen sabor al tabaco sin perjudicar en nada a la salud.

De venta en todos los estancos bien provistos. Al mayor: Oliveras y C. Figueras

Camilo Fontbarnat, Cirujano

aprobado por la Facultad de Medicina de Barcelona y graduado con el Título de CIRUJANO-DENTISTA por la Facultad de Medicina de Madrid.

En su clínica y Gabinete Odontológico se hacen extracciones sin dolor, se construyen toda clase de dentaduras, se remiendan las inservibles a precios convencionales, se hacen orificaciones y empastes de todas clases procedimientos especiales. Calle del Progreso 29, primero.

ANUNCIOS OFICIALES

Alcaldía constitucional de la insmortal Gerona.

Celebrado en el día de hoy el primer sorteo de amortización de las obligaciones del empréstito municipal, ha correspondido de suerte a las bolas números 108, 138, 141 y 189.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados que podrán percibir desde el día primero de Noviembre próximo la cantidad de 500 pesetas por ca-

da una de las obligaciones amortizadas. A partir del mismo día se hará efectivo en la Depositaría municipal el importe del cupón número 1 de todas las obligaciones emitidas tanto de las amortizadas en el sorteo como de las no amortizadas.

Los señores obligacionistas deberán suscribir las facturas que gratuitamente se les facilitarán en la propia Depositaría, advirtiéndoles que al verificarse el pago del referido cupón, se deducirá de su importe el 3 por 100 por el impuesto sobre utilidades. Gerona 20 octubre de 1903.—El alcalde, Manuel Catalá.

Sección telegráfica

Servicio especial de «La Lucha»
El señor Villaverde

Madrid 20, á las 4.

El presidente del Consejo, más preocupado hoy que nunca, sin duda por la proximidad de la batalla que ha de librarse hoy en el Congreso, manifestó en la presidencia á los periodistas que hoy no ha despedido ningún ministro con el Rey.

Reapertura de las Cámaras

En la sesión de reapertura del Congreso, el señor Villaverde pronunciará un discurso explicando las causas que motivaron la última crisis.

Además dará lectura á su proyecto de ley, encaminado á la mejora de los cambios.

Se espera que, con motivo del discurso del señor Villaverde, la sesión de mañana será edificante.

Los mismos amigos del señor Villaverde temen que éste, por su falta de condiciones oratorias, dé lugar á que las minorías le encierran en un hábil lazo, y que la reapertura resulte un verdadero fracaso para el Gobierno.

CONSEJO DE MINISTROS

Es probable que mañana, una vez terminadas las tareas de la primera sesión del Congreso, se celebre Consejo de ministros en la presidencia.

La huelga de mineros

El presidente del Consejo de ministros ha manifestado que cree que se solucionará en breve favorablemente la huelga de los mineros de Bilbao.

Los republicanos

Esta noche se reunirán varios de los grupos de la Federación Revolucionaria, para escuchar á sus representantes en la Junta municipal y aprobar su conducta en la labor llevada á cabo para la designación de candidatos.

A las seis de esta tarde se reunirá la minoría republicana del Congreso en uno de los departamentos de la Cámara popular, para cambiar impresiones y acordar el plan parlamentario.

A la reunión asistirá también el senador señor Labra.

Los liberales

Hay gran expectación por conocer el resultado de la reunión que celebrarán esta tarde en el Senado los liberales.

Muchos personajes del partido abrigan la esperanza de que esta tarde quedará designado el jefe del partido, ó cuando menos se sabrá el criterio de los demás.

Regreso del Rey

A las 8:45 de esta mañana llegó el monarca á Madrid, procedente de Zaragoza.

En la estación le esperaba además del elemento oficial, las infantas y el cuerpo diplomático.

También había unos cuantos estudiantes que se unieron con los demás personajes que esperaban al Rey.

Uno de los carruajes que conducía los equipajes de la familia real, atropelló á un hombre en la Puerta del Sol.

El público hizo que el herido fuese en el mismo carruaje á la casa de socorro.

Villaverde ha declarado que don Alfonso viene muy satisfecho de los agasajos que se le han dispensado en Zaragoza.

Interpelación Azcárate

El diputado republicano señor Azcárate, ha anunciado al señor Villaverde una interpelación sobre la última crisis.—Reig.

LOTERIA

PREMIOS MAYORES

- 9.570 con 140.000 pesetas, Pamplona.
- 2.697 » 70.000 » Madrid.
- 27.869 » 35.000 » Madrid.
- Premiados 3.000 pesetas.
- 7532 Bilbao.—27888—19731—10127—
- 2219—18827—15362—17027—26718—
- 16026 Madrid.—3035e. Ceta.—24810 La
- Palma.—9501—2134 Sevilla.—29095—376
- Barcelona.—26749 Unión.—18941 Alican-
- te.—6173 Padrón.—3806 Valencia.—27074
- Córdoba.—12038 León.—4802 Pamplona:—

Escándalo en puerta Republicanos y Catalanistas

Barcelona, 20, á las 17:15.

Mañana seguramente estallará el escándalo, anunciado y que se refiere al suelto que publicó estos días *La Publicidad*, sirviendo como santo y seña el núm. 608-754.

Según mis noticias, se trata de hacer público un fracasado complot que los regionalistas llevaban entre manos contra los republicanos.

Estos harán público documentos y actas notariales relativas al asunto.

Uno de los republicanos que media en esta cuestión me ha dicho: con el escándalo que va á darse quedará destruido el catalanismo.

Según mis informes, la relación que el número 608-754 tiene en esto, es el de ser dicho número el de un billete del Banco

que ha mediado en los trabajos del complot referido.

Acerca de esto, hablase de asesinatos y de otras cosas graves.

Dicen los republicanos que el gobernador sabía algo de ello.

Esta autoridad me ha manifestado tuvo solamente noticia de que los catalanistas decían que ya se acordarían los republicanos.

Noticioso en parte del escándalo que va á producirse, el gobernador teme se encenen más los ánimos entre republicanos y catalanistas y que las elecciones sean sangrientas, en previsión de lo cual ordenará la concentración de la guardia civil.—Reig.

La jefatura liberal

Reunión decisiva

Madrid 20, á las 6.

Desde las dos y media de la tarde están reunidos en el Senado los senadores, exsenadores, diputados y exdiputados del partido liberal para nombrar jefe.

En el semblante de los reunidos se observa la mayor emoción é impaciencia.

En el despacho del Senado han conferenciado los señores Montero Rios, Vega de Armijo y Moret.

Poco después han sido llamados el conde de Romanones y el señor Puigcerver.

La impresión dominante después de esta conferencia, es la de haberse llegado á un acuerdo entre los tres personajes citados.

Expectación

Mientras esto ocurría, en los pasillos de la Alta Cámara la expectación iba en aumento.

A los pocos minutos era llamado al despacho el señor Amós Salvador, y después se llamó á otras personalidades del partido.

El señor Amós dijo que estaba de acuerdo con el conde de Romanones para convocar la Asamblea del partido.

El conde de Romanones, que se hallaba entre los concurrentes, ha dicho que en el caso de no acordarse la constitución de la Asamblea, explicaría el objeto de su carta.

La expectación, como he dicho, va en aumento, y políticos y periodistas no se separan del Senado, deseosos de conocer detalles de la reunión.

Acuerdo unánime

Al terminar la reunión en el despacho del Senado, el señor Amós Salvador dijo que todos estaban conformes en proceder desde luego á la designación de jefe del partido liberal. Esta noticia avivó la inquietud.

El señor Mellado

Hablando en los pasillos del Senado el señor Mellado de la jefatura del partido liberal, ha manifestado que procedía se entendiesen todos cuantos componen el partido citando el ejemplo de los republicanos que se han unido, proclamando sin discrepancia alguna, la jefatura del señor Salmerón.

Mas consultas

Después de la reunión mencionada fueron llamados á consulta los ex-ministros del partido.

Entraron entre otros los señores Villanueva, Amos Salvador, Groizar, Eguilior, Rodríguez, Capdepon y Aguilera.

Ha sido muy comentado el hecho de no entrar en el despacho donde se celebró la conferencia el ex-ministro señor Suarez Inc'an, no obstante hallarse en el Senado.

Montero y Armijo

Después de media hora de conferenciar los ex-ministros se ha acordado que los señores Montero Rios y Vega de Armijo, sean los encargados de representar el partido liberal en el Senado y Congreso, respectivamente.

Sigue la expectación

A las cinco continúa la reunión de los liberales.

Asegúrase que han llegado á un acuerdo los señores Montero Rios, Vega de Armijo y Moret.

La expectación va en aumento.

Es posible que dentro de breves instantes se sepa el nombre del jefe de los liberales.

Los pasillos de la Alta Cámara presentan aspecto de los días de gran solemnidad.

La jefatura resuelta

Montero Rios jefe del partido

En estos momentos cinco y cuarto de la tarde me comunican por telefono desde el Senado que ha sido nombrado jefe del partido liberal el señor Montero Rios. Este emocionadísimo ha pronunciado un discurso, agradeciendo la distinción de que ha sido objeto proponiendo seguir las tradiciones liberales.

Su discurso ha sido aplaudido por los concurrentes á la Asamblea.—Reig.

ULTIMA HORA

La Asamblea

Madrid 20, á las 20:10.

La asamblea de los liberales ha acordado además de la jefatura del señor Montero Rios que Vega de Armijo comparta la dirección del partido.

Es la solución que ha propuesto Moret. Los liberales están disgustados pues creen se trata de una interinidad.—Reig.

Boletín religioso

SANTO DE HOY
Stos. Cayo mr., Hilarión ab.
CUARENTA HORAS
Están en la iglesia de las Siervas de San José
Imprenta de LA LUCHA calle del Pavo, 6, bajos.

FOLLETIN DE «LA LUCHA» (144)

Por una mujer

A pesar de todo, Tomas Bilain, que veía agotarse sus últimos recursos, se resignó a hacer algunas tentativas en los pueblos colindantes para proporcionarse una ocupación cualquiera que le permitiese mantener á su familia; pero en todas partes fué rechazado sin conmiseración.

Y el resultado de todas aquellas infructuosas y dolorosas humillaciones eran la miseria, el hambre, la muerte para el, para Juana y para su hijo!

Restáble la caza: su escopeta se había salvado del naufragio de los demás enseres de la casa, porque Juana quiso conservarla á todo trance; pero las municiones eran demasiado caras para su secalido bolsillo, y era preciso econo-

mizar la pólvora y perdigones todo lo posible.

De este modo, con matar dos ó tres conejos cada día, podía sostener materialmente á su familia.

Desde entonces se hizo cazador de oficio, yendo á Bleis dos ó tres veces por semana á vender las piezas que mataba.

Pero los terrenos del municipio ofrecían recursos limitadísimos, y al cabo de un mes le sucedía frecuentemente volver á su casa con las manos vacías y el alma contristada.

—Deberíamos abandonar ese maldito país—decía entonces á Juana,—donde se nos mira como á leprosos y se nos niega todo medio de subsistencia.

—Y ¿adónde hemos de ir, mi pobre Tomás? Quedémonos aquí; no siempre han de ir tan mal las cosas para nosotros, y más pronto ó más tarde, tendrán que reconocer las gentes que han

obrado mal al tratarnos con tanta dureza. Para trasladarnos a otra parte sería preciso saber de antemano en que punto podríamos tener la seguridad de encontrar medios de subsistencias y además contar con el dinero necesario para el viaje y para establecernos.

¡Ah! la situación era punto menos que desesperada.

Había pasado una semana durante la cual, después de haber recorrido el llano desde la mañana hasta la noche, no había visto Bilain más que un conejo, que mató, es verdad, pero aquel resultado era á todas luces insuficiente para las necesidades de su reducida familia.

Volvió con la cabeza baja, cuando de pronto en el bosque por cuyo lindero caminaba y que pertenecía a los cotos de caza del conde, alzaron el vuelo tres faisanes, á diez pasos de Tomás, y fueron a refugiarse á muy corta dis-

tancia.

—¡Ira de Dios!—esclamó Bilain—¡si llegan á atravesar el camino!...

E inclinándose, procuraba descubrirlos por entre la espesura.

Aquel bosque estaba cruzado por sendas que dejaban algunos claros entre los matorrales y que iban á desembocar casi todas en el camino que seguía Bilain para regresar á Vineuil.

De pronto, en medio de uno de los senderos, volvió á ver los faisanes, y sin encomendarse á Dios ni al diablo, como cazador encarnizado que no resiste á la tentación, hizo fuego sobre ellos.

De los tres, dos quedaron en el sitio.

Saltó Bilain la pequeña zanja que rodeaba el bosque, recogió las dos víctimas y, ocultándolas cuidadosamente bajo la blusa, echó á andar con presteza hacia su pobre choza...

Al amanecer del día siguiente par-

La Esperanza

Capital social 5.000.000 de pesetas

DELEGADO PARA GERONA Y SU PROVINCIA,

Compañía anónima de seguros contra incendios, explosiones, del gas, de las calderas de vapor y efectos del rayo y la electricidad.
DOMICILIADA EN BARCELONA
RAMBLA DE CATALUÑA, 52
D. Francisco Clará Vendrell
Santa Clara, 8, 3. - Gerona

SERVICIOS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA

Línea de Filipinas.—Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, ó sean: 3 y 21 Enero, 28 Febrero, 28 Marzo, 25 Abril, 23 Mayo, 20 Junio, 18 Julio, 15 Agosto, 12 Septiembre, 10 Octubre, 7 Noviembre y 5 Diciembre directamente para Port-Said, Suez, Colombo, Singapur, y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra (China, Japón, la Australia).

Línea de Cuba y Méjico.—Servicio mensual á Veracruz, saliendo de Bilbao el 16, de Santander el 19 y de Cádiz el 20 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Combinaciones para el litoral de Cuba, Isla de Santo Domingo, Centro América y Norte y Sur del Pacífico.

Línea de New-York, Cuba y Méjico.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba. También se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Habana.

Línea de Venezuela-Colombia.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 11, el 13 de Málaga y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanilla, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz, con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También carga para Maracaibo, Garupano y Trinidad con trasbordo en Curacao.

Línea de Buenos Aires.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 2, de Valencia el 3, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Canarias.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 17 de Valencia el 18, de Alicante el 19, de Málaga el 20 y de Cádiz el 22 de cada mes, directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife regresando por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Poo.—Servicio bimestral, saliendo de Barcelona el 25 de Enero y de Cádiz el 30 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Poo, con escalas en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa gidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Tángen.—Salidas de Cádiz: Lunes, Miércoles y Viernes.—Salidas de Tángen: Martes, Jueves y Sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con la opción de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo. La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Aviso importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen. Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Representante en esta provincia, D. JUAN BOXA.

EL AGUILA

BARCELONA.-PLAZA REAL, 13, Teléfono: 2014

Almacenes de ropas para caballeros y niños

SECCION DE MEDIDA

SUCURSALES.—Madrid, Valencia, Sevilla, Cadiz y Valladolid.

Precios fijos

Grandes surtidos de ropas para todas las estaciones, tanto para caballeros como para niños.



PRODUCTOS FARMACÉUTICOS

DEL **Dr. FERRER**, BARCELONA

Oficina de Farmacia, Plaza del Angel, 6.

DENTIFICINA FERRER

Cura todas las enfermedades que sufren los niños á causa de su primera dentición. El primer nombre que ha adquirido este producto, es la mejor prueba de su eficacia.

VENTA EN GERONA

FARMACIA DEL **Dr. Perez Xifra**

AL POR MAYOR: Sres. VICENTE FERBER Y CA. BARCELONA

PRODUCTOS GRANULADOS

MIRALLES

Gran laboratorio farmacéutico de M. Miralles

PASEO DE SAN JUAN, 201, BARCELONA

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

Servicios del mes de Octubre de 1903

LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Salida de Barcelona el 21 Octubre, directamente para Montevideo y Buenos Aires el magnífico y rápido vapor francés

ALGERIE

Consignatarios en Barcelona, Ripel y C.ª, Dormitorio de S. Francisco, 25, prai

LA ELECTRICIDAD-Sabadell

PRODUCCION ANUAL: 500 MAQUINAS

Lámparas, hilos, cables, cordones y material eléctrico en general. Motores y Fábricas de gas por presión y aspiración, consumo: 2 1/2 céntimos por caballo y hora.

Precios sin compe encia

Pedir catálogos

Loción Capilar Antiséptica

DEL DOCTOR EN MEDICINA

W. STAKANOWITZ
DE MOSCOU

Evita la caída del cabello y hace renacer todo el que está enfermo.
De venta en todas las perfumerías

EL Jarabe de Fosfato de cal, Bálamo de Tolú

del Doctor **J. M. Perez Xifra**, produce

resultados muy seguros en los catarrros crónicos pulmonares y bronquitis persistentes, recomendado con gran éxito en los casos de raquitismo, escrofulismo, tuberculosis, produciendo los mejores resultados, en el estado de embara o en la lactancia, en los casos de debilidad general y nerviosa, en las convalecencias, en las enfermedades de los huesos, fracturas y las que dependen de pobreza de constitución. **CURA LA TOS**

CONFITES ANTI-VEREREOS COSTANZI



ROOB ANTISIFILITICO

INYECCION VEGETAL

Las celebridades medicas nacionales y extranjeras, despues de una larga experiencia se han convenido y certificado, que para curar radicalmente la purgación, aguda y crónica, gona, gota, miliar, prostaticas, úlceras, flujo blanco de las mugeres, arenillas, catarro de la vejiga, cálculos, retenciones de orina, escorozos uretrales, y en 20 ó 30 dias los estreñimien- tos crónicos (estrachoz) aunque sean crónicos de más de 20 años y evitar las peligrosas sondas, no hay medicamento mas milagroso que los Confites ó inyecciones Costanzi. También certifican que para curar cualquier enfermedad sífilítica, en vista de que el todo y el

inventor de los tan renombrados mercurio son dañinos para la salud, nada mejor que el Roob Costanzi, pues no solo cura radicalmente la sífilis, sino que estirpa los malos efectos que producen estas substancias, que como es sabido causan enfermedades no muy fáciles de curar. El inventor Angelo Costanzi, calle Diputación, 435, Barcelona, segundo piso, ha obtenido el gran éxito de estos específicos medicos en casa del inventor, Diputación, 435, Barcelona, todos los dias á las 12, y las consultas que se le hacen por escrito contesta gratis y con reserva.

Precio de la inyección, 4 pesetas. Confites anti-verereos para quienes no quieran usar inyecciones, 5 pesetas. Roob anti-sifilítico, pesetas 4. De venta en las acreditadas farmacia y en casa del autor, Diputación, 435, Barcelona.—En Gerona en las farmacias de J. M. Perez, Abeuradors, 2 y 4.—Francisco de A. Roca, Cort-Real, 4.—Joanin Coll, Rambla Libertad.

Quimosina Soler

Nuevo medicamento para combatir con éxito el dolor de ESTOMAGO y facilitar la digestión.

De venta en todas las farmacias.

FABRICA DE MUEBLES

DE **J. Bautista Jovet**

Casa antigua y acreditada, fundada en 1880

En estos talleres, montados con todos los adelantos modernos, se fabrican muebles de todas clases al por mayor y al detall. Existe constantemente un variado surtido de los mas usuales, desde la forma mas sencilla y modesta hasta la mas rica y lujosa, construidos todos ellos con gran esmero y solidez.

Especialidades de la Casa

MOBILIARIOS COMPLETOS ESTILOS LUIS XV Y XVI

IMPERIO—MODERNISTA

Visítense los TALLERES.

Calle de FIGUEROLA.

Dentífico al Mentol-Perez Xifra

Calma instantáneamente el dolor de muelas.

Conserva y hermosea la dentadura.

Emblanquece y da brillantez al esmalte de los dientes.

Vigoriza las encías.

Limpia la boca dejándola agradablemente perfumada.

Fortalece los dientes y las muelas.

Evita la caries ó la detiene si existia ya.

Comunica grato perfume al aliento.

Dentífico al Mentol-Perez Xifra

Los señores Médicos recomiendan el uso de las excelentes aguas minerales alcalinas y de los productos VICHY-ÉTAT. No fiarse de imitaciones y estífase:

VICHY-HÔPITAL

(estómago)

VICHY-GRANDE-GRILLE

(higado)

VICHY-CELESTINS

(riñones)

SAL VICHY-ÉTAT

(natural, para bebibas)

COMPRESOS VICHY-ÉTAT

(efervescentes, en frascos)

PASTILLAS VICHY-ÉTAT

(en cajas metálicas)

Vendense en las farmacias, droguerías y depósitos de aguas minerales.

En la imprenta de este periódico se hacen tarjetas de visita á 1 peseta el 100 y demás trabajos concernientes al ramo tipográfico.